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    GemVertr 
                                                               Gemeindevertretung Erzhausen 

Erzhausen, den 06.01.2022 

N I E D E R S C H R I F T  
zur 7. Sitzung  

am Donnerstag, den 16.12.2021. 

Sitzungsbeginn: 19:02 Uhr Sitzungsende: 20:35 Uhr 

(Anwesenheitsliste entfernt) 
Frau  Claudia Lange Bürgermeisterin  

 

Herr Dr. Andreas Heidenreich 1. Beigeordneter  
 

Frau  Adelheid Klaus Beigeordnete  
Herr  Jürgen Leimann Beigeordneter  
Herr  Axel Mönch Beigeordneter  
Herr  Hubertus Riedl Beigeordneter  

 

 

Gemeindevertretung: 

<GfE>: 
Herr  Roland Blüm Stellv. Vorsitzender der 

Gemeindevertretung 
 

Herr  Markus Boulanger Gemeindevertreter  
Herr  Andreas Gottsmann Gemeindevertreter  
Frau  Annette Gügel Gemeindevertreterin  
Frau  Tanja Launer Vorsitzende der 

Gemeindevertretung 
 

Herr  Tobias Pippart Gemeindevertreter  
Herrn  Harald Schaupp Gemeindevertreter  
Herr  Achim Schnur Gemeindevertreter 20:00 - 20:35 Uhr 
Herr  Wolfgang Sperber Gemeindevertreter 19:59 - 20:35 Uhr 

 

 
SPD: 
Frau  Emilie Becker Gemeindevertreterin  
Herr  Pirmin Bozkurt Gemeindevertreter  
Herr  Jörg Dohn Gemeindevertreter  
Herr  Dietrich Schmid Gemeindevertreter  
Herr  Norman Schneider Gemeindevertreter  

 

 
CDU: 
Herr  Reinhard Neumann Stellv. Vorsitzender der 

Gemeindevertretung 
 

Herr  Daniel Seibold Gemeindevertreter  
Herr  Christian Spohn Gemeindevertreter  

 

 
BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN: 
Herr  Bastian Endres Gemeindevertreter  
Herr  Florian Heidenreich Gemeindevertreter  
Frau  Aylin Hoffmann Gemeindevertreterin 19:20 - 20:35 Uhr 
Frau  Lotta Ludwig Gemeindevertreterin  
Frau  Julia Sipreck Gemeindevertreterin  
Herr  Klaus Süllow Stellv. Vorsitzender der 

Gemeindevertretung 
 

Herr  Maximilian Wolf Gemeindevertreter  
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Entschuldigt: 

Frau  Özlem Gün Stellv. Vorsitzende der 
Gemeindevertretung 

19:02 - 00:00 Uhr 
entschuldigt 

Schriftführer: 

Herr  Thorsten Heller Schriftführer  
 

 
Als Gäste waren anwesend: 
 
Dr. Jochen Hechler 

 
Tagesordnung: 
 

1. Feststellung der Beschlussfähigkeit und evtl. Einwendungen gegen die Niederschrift der 
letzten Sitzung 
Die Vorsitzende der Gemeindevertretung Tanja Launer begrüßt die Anwesenden und eröffnet die 
ordnungsgemäß und fristgerecht einberufene 7. Sitzung der Gemeindevertretung. Die 
Beschlussfähigkeit wird mit 21 Mitgliedern festgestellt. 
 
Die Vorsitzende der Gemeindevertretung Tanja Launer erläutert, dass die Niederschrift der 
letzten Sitzung noch nicht final vor liege und somit auch noch nicht von den 
Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertretern eingesehen werden könne. Einwendungen 
gegen die Niederschrift können in der nächsten Sitzung vorgebracht werden. 
 

 

2. Bericht des Gemeindevorstandes 
Für den Gemeindevorstand berichtet Bürgermeisterin Claudia Lange: 
 
VI/270 2. Ergänzung 
Enderschließung im Baugebiet Hainpfad 
Der Baufirma wurden am ersten Dezemberwochenende mehrere Baufahrzeuge massiv 
beschädigt. Aktuell kann nur der Subunternehmer arbeiten, was den Fortgang des Endausbaus 
verzögert. Ab 24.12. ist Weihnachtspause. Sobald die Witterung es erlaubt, wird im Neuen Jahr 
weitergemacht. Die Baufirma verlegt Leerrohre für die spätere Verlegung der Glasfaserleitungen, 
um Aufbrüche während des Gewährleistungszeitraumes möglichst zu vermeiden. 
 
VI/298 1. Ergänzung 
Sanierung Brühlstraße zw. den Straßen In den Leimenäckern und Frankfurter Straße 
Neubau eines Gehweges Südseite Brühlweg zw. den Straßen In den Leimenäckern und 
Kirchweg 
Die Sanierung Brühlstraße /Mörfelder Weg ist fertiggestellt. Zum Rückkauf des Eckgrundstücks In 
den Leimenäckern wurde ein notarieller Kaufvertrag abgeschlossen. Das Teilstück wird 
vermessen und anschließend der die Sicht beeinträchtigende Zaun versetzt. Das Teilstück dient 
künftig als Bürgersteig. 
 

VI/264 3. Ergänzung und VI/288 2. Ergänzung 
Neubau Kita Hainpfad, Bebauungsplan und Vergabe der Planungen 
Die zweite Offenlage ist abgeschlossen. Die Rückläufe werden ausgewertet und die Beschlussfassung über 
die Änderung des Bebauungsplanes, wenn möglich in der Februarsitzung der Gemeindevertretung, 
vorbereitet. Nach erfolgtem naturschutzrechtlichen Ausgleich kann die Änderung des Bebauungsplanes 
erfolgen.  

Das Vergabeverfahren ist mit sehr gutem Ergebnis überwiegend abgeschlossen, die ersten 
Abstimmungsgespräche haben begonnen. Lediglich das Außengelände muss mangels 
geeigneter Bieter neu ausgeschrieben werden.  
 
VI/276 4. Ergänzung 
Brandschutzmängel im Rathaus / Mögliche Erweiterung 
Die Vorstellung der ersten Planungen durch das Architekturbüro fand mit den 
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Verwaltungsleitungen am 9.11. statt. Es sind diverse Änderungsvorschläge gemacht worden. Die 
Vorlage der geänderten Fassungen im Vorstand steht noch aus. 
 
VI/343 2. Ergänzung 
Befristet verpachtete Grundstücke im Baugebiet Hainpfad 

Am 16.12.2021 fand eine Begehung der Ausgleichsflächen mit der Unteren Naturschutzbehörde (UNB), 
Umweltamt, BMin und 1. Beigeordneten statt. Die UNB will eine kurze Stellungnahme schicken. Die 
Erörterung ergab folgendes Bild: Um den Zustand gemäß Bebauungsplan herzustellen, sind im 
Wesentlichen die Zaunanlagen zu entfernen, soweit sie in das Grundstück der Gemeinde hineinragen. Im 
Bereich In den Leimenäckern soll versucht werden, den Baumbestand zu erhalten und durch Obstbäume zu 
ergänzen. Mit der Pflege könnte u.a. der Landschaftsverband Südhessen beauftragt werden. Im Bereich 
Bensensee soll vermieden werden, die Aufschüttungen samt Bäumen abzutragen. Um die Ökobilanz zu 
erhalten, könnte die Ausgleichsfläche bis zum Graben erweitert und vorübergehend durch einen 
großmaschigen Schutzzaun eingefasst werden.   

 
VI/370 

Schallschutzlösung im Rahmen des Planfeststellungsverfahrens 
hier: Geplante ICE Trasse östlich der BAB A 5 -Antrag der SPD-Fraktion- 
Das Gespräch mit dem externen Berater und dem Anwalt fand statt, auf deren Hinweis ergab eine Prüfung 
des Bebauungsplanes Südliche Hauptstraße, dass aller Voraussicht nach die Grenzlinie für die Einhaltung 
der Lärmwerte für ein Allgemeines Wohngebiet korrigiert werden muss, da sie schon in diesem 
Bebauungsplan-Gebiet liegt. Um dies zu erreichen, ist möglicherweise eine Erweiterung der geplanten 
Lärmschutzwand notwendig. Die Deutsche Bahn ist informiert. 

 
VI/393 
Die vier Morgen, Städtebaulicher Vertrag und Erschließungsvertrag 
(siehe auch VI/113 5. und 6. Ergänzung; VI/256; VI/266; VI/267 4. Ergänzung; VI/303) 
Die Städtebaulichen Verträge samt Anlagen wurden an die Eigentümer der betroffenen Grundstücke 
versandt, der Rücklauf wird im Laufe des Januars erwartet. Die HLG und das Ingenieursbüro, welches das 
Umlegungsverfahren begleitet, stehen für Klärungen zur Verfügung.  
Die Vergabedokumentation für die Geschosswohnungsbauten ist weitgehend fertiggestellt und kann im 
Neuen Jahr vorgestellt werden. 

Der Erschließungsvertrag ist unterzeichnet. Auf Anregung des Abwasserverbandes 
Langen/Egelsbach/Erzhausen wird aktuell ein Gutachten für einen sogenannten 
Überflutungsnachweis erstellt. Damit wird dem gestiegenen Stellenwert der kommunalen 
Starkregenvorsorge in öffentlichen Planungsprozessen Rechnung getragen. Der Nachweis 
bezieht die Bestandsbebauung mit ein. 
 
VI/40 
Förderprogramm „Zukunft Innenstadt“ 
Der Vorgang liegt zur aktuellen Beschlussfassung der Gemeindevertretung über das weitere 
Vorgehen vor. Die Vergabe der Planung für den Bahnhofsvorplatz hat Priorität, weil die 
Förderung dort auch die Umsetzung erfasst. Die Arbeitsgruppe hat sich in dieser Woche mit der 
Vorbereitung der Vergabe befasst. 
 
VII/61 
Solidarhilfe für das Krankenhaus in Ivanychi 
Die Geräte wurden beschafft und bezahlt, die Förderung ist eingegangen. Die Geräte befinden 
sich im Rathaus und sollen am 26./27.12. 

3. Bericht der Ausschüsse und sonstiger Gremien 
Der Vorsitzende des Haupt- und Finanzausschusses Roland Blüm berichtet von der letzten 
Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses am 25.11.2021. Von der Sitzung des Bau-, 
Verkehrs- und Umweltausschusses am 22.11.2021berichtet dessen Vorsitzender Maximilian 
Wolf. Für den Sport-, Kultur- und Sozialausschuss am 18.11.2021 berichtet die Vorsitzende Lotta 
Kudwig. 
 
Die Beigeordnete Adelheid Klaus berichtet aus dem Kindergartenausschuss der evangelischen 
Kirche und Gemeindevertreter Norman Schneider aus der Verbandsversammlung des 
Abwasserverbandes Langen-Egelsbach-Erzhausen am 24.11.2021. 
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Die Gemeindevertreterin Aylin Hoffmann betritt um 19:20 Uhr den Sitzungssaal. Die 
Gemeindevertretung ist beschlussfähig mit 22 Mitgliedern. 
 
Vor Eintritt in den Teil A der Tagesordnung berichtet die Vorsitzende Tanja Launer, dass eine 
Tischvorlage Drucksache VII/83 „Mittagsverpflegung in den Kindertagesstätten: Preiserhöhung 
des Caterers“ zur Verweisung in den Haupt- und Finanzausschuss und Sport-, Kultur- und 
Sozialausschuss vorliegt. Nach kurzen Erläuterungen durch Bürgermeisterin Claudia Lange lässt 
die Vorsitzende über die Aufnahme auf die Tagesordnung im Teil B als neuen TOP19 vor TOP18 
abstimmen. 
 
Nach der Abstimmung erfolgt der Antrag der GfE, Top10 in Teil B zu behandeln.  

Beschluss 

Die Tischvorlage VII/83 wird auf die Tagesordnung vor TOP 18 in Teil B aufgenommen. 

Beratungsergebnis: Einstimmig, 1 Enthaltung(en) 

 

 Teil A: 
4. Betriebsvertrag zwischen der Gemeinde Erzhausen und der evangelischen Kirche für den 

evangelischen Kindergarten 
Drucksache VII/41 1. Ergänzung 
 

Beschluss: 

Die Gemeindevertretung beschließt die folgenden Änderungen des Betriebsvertrags: 
 

1. §6 Abs. 2 wird wie folgt geändert: Sofern Landeszuschüsse nach §32 Abs. 3 und 4 
HKJGB gewährt werden, stehen diese in voller Höhe dem Träger zur Verfügung, soweit 
die bezuschussten Personal- und Sachkosten nicht von der Gemeinde Erzhausen 
getragen werden. Der Träger nutzt die Mittel zweckentsprechend. 
 
§6 Abs. 5 Satz 1 wird wie folgt geändert: Der jeweilige Haushaltsentwurf wird der 
Gemeinde spätestens bis zum 15.10. eines jeden Jahres für das Folgejahr vorgelegt, 
§6 Abs. 6 fällt weg. 

 
2. §5 Abs 1 Buchstabe b letzter Satz (Werden diese Pauschalen …) fällt weg. 

 
3. §7 Abs. 1 wird ersatzlos gestrichen, die Nummerierung der anderen Absätze wird 

entsprechend angepasst. 
 
7 Abs. 1 neu ersetzt Absatz 2 (alt): Anstehende Maßnahmen über 10.000€ sind von der 
Kirchengemeinde bei der Gemeinde Erzhausen grundsätzlich bis Ende Juli für das 
folgende Haushaltsjahr anzumelden, so dass mit der Gemeinde ein Einvernehmen über 
die Finanzierung der Maßnahmen getroffen werden kann. 

 
4. §7 Abs. 2 (ehem. 3) Satz 1 wird wie folgt geändert:  

Für die Durchführung regelmäßiger Bauunterhaltungsmaßnahmen bzw. nicht 
vorhersehbare Ausgaben, die nicht in der Haushaltskalkulation vorgesehen sind, ist ein 
jährliches Budget vor 10.000€ einzuplanen. Insbesondere sind darunter Investitionen, 
Reparaturen und Ersatzbeschaffungen zu verstehen, die für den Betrieb der 
Kindertagesstätte gesetzlich vorgeschrieben und / oder für die Betriebsführung 
zwingend notwendig sind (z.B. Spülmaschine und andere Küchengeräte, 
Küchenmobiliar). Die Trägerin und die Gemeinde Erzhausen tragen dieses Budget zu 
jeweils 50%. 
Dafür entfällt §10 Abs. 3 Satz 4 ff. 

 
5. §7 Abs. 2 (ehem. 3) Satz 3: wird wie folgt geändert: 

Sofern die jährlich angesetzten Mittel für die kleine Bauunterhaltung gemäß Satz 1 im 
laufenden Haushaltsjahr nicht verausgabt werden, können diese auf Antrag einer 
Rücklage für Zwecke der baulichen Unterhaltung zugeführt werden. Die Höhe der 
Rücklage wird jeweils im Haushalt ausgewiesen. 
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Der Rest des Absatzes (ab „Grundsätzlich können…“ wird gestrichen. 
 

6. §11 Abs. 1 wird wie folgt geändert:  
Der Vertrag gilt mit Wirkung vom 01.01.2022 auf unbestimmte Zeit. 

 

Beratungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 

 

5. Jahresbericht 2020 der Gemeindebücherei Erzhausen; 
Drucksache VII/62 
 

Beschluss: 

Die Gemeindevertretung stimmt dem Jahresbericht der Gemeindebücherei für das Jahr 2020 zu. 

Beratungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 

 

6. Jahresbericht der Frauen- und Gleichstellungsbeauftragten der Gemeinde Erzhausen 
für das Jahr 2020; 
Drucksache VII/63 
 

Beschluss: 

Die Gemeindevertretung stimmt dem Jahresbericht der Frauen- und Gleichstellungsbeauftragen der 
Gemeinde Erzhausen für das Jahr 2020 zu. 

Beratungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 

 

7. Jahresbericht der Kinder- und Jugendförderung 2019/2020 
Drucksache VII/65 
 

Beschluss: 

Die Gemeindevertretung stimmt dem Jahresbericht der Kinder- und Jugendförderung der Gemeinde 
Erzhausen für das Jahr 2019/2020 zu. 

Beratungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 

 

8. Jahresbericht Kinderbetreuung 2020/2021 
Drucksache VII/66 
 

Beschluss: 

Die Gemeindevertretung stimmt dem Jahresbericht Kinderbetreuung der Gemeinde Erzhausen für das Jahr 
2020/2021 zu. 

Beratungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 

 

9. Einrichtung einer Sonderfläche für Fotovoltaikanlagen auf dem Grundstück Fl. 1 Nr. 49 der 
Gemarkung Erzhausen 
Drucksache VII/77 
 

Beschluss: 

Die Gemeindevertretung verweist die Drucksache an den Bau-, Verkehrs- und Umweltausschuss. 

Beratungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 
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11. Mitteilung der Evangelischen Kirche, hier: Auszug aus dem Protokollbuch; TOP 7 
Kindergarten - Erhöhung der Elternbeiträge 
Drucksache VII/69 
 

Beratungsergebnis: Zur Kenntnis genommen 

  
Teil B: 

10. Fahrdienst für in der Mobilität eingeschränkte Erzhäuser 
-Antrag der SPD-Fraktion- 
Drucksache VII/82 
 

Beschluss: 

Die Gemeindevertretung verweist die Drucksache an den Haupt- und Finanzausschuss und den 
Sport-, Kultur- und Sozialausschuss. 

Beratungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 

 
12. Förderprogramm "Zukunft Innenstadt"; 

 
Drucksache VII/40 1. Ergänzung 
 

Beschluss: 

Die Gemeindevertretung beschließt vorbehaltlich der finalen Beschlussfassung der Haushaltssatzung 2022: 
 

1. Mit den zugesagten Mitteln aus dem Förderprogramm „Zukunft Innenstadt“ sollen folgende Projekte / 
Maßnahmen aus dem „Leitbild – Erzhausen 2030“, Themencluster „Gemeindeentwicklung“ 
umgesetzt werden:  
 
Platz Bahnhofsrondell:  
Beauftragung eines Landschaftsarchitekturbüros für eine professionelle Umplanung, Neugestaltung 
der Oberflächen, Rückbau von Schwellen, indirekte, atmosphärische Beleuchtung der Bäume, 
Einbau einer elektrischen Infrastruktur, Einbau von verschiedenen Stadtmöbeln. Kosten ca. EUR 
145.000,-. Davon refinanziert durch Fördermittel EUR 130.000,-Eigenanteil Gemeinde EUR 15.000,-. 
Budgetierung Haushalt 2022.  
 
Hessenplatz:  
Beauftragung eines Fachbüros zur Bestandsanalyse und Aufstellung eines Anforderungskatalogs 
zur Durchführung eines kooperativen Ideenwettbewerbs, Durchführung des Ideenwettbewerbs, 
Entwicklung eines stufenweisen Realisierungs- und Finanzierungskonzepts. Kosten ca. EUR 
84.000,-. Davon refinanziert durch Fördermittel EUR 75.000,-. Eigenanteil Gemeinde EUR 9.000,-. 
Budgetierung Haushalt 2022.  
 
Anlage Annastraße Bereich Seniorenzentrum:  
Beauftragung eines Fachbüros für die Entwurfsplanung der Neugestaltung von Grünanlage und 
Platz vor dem Seniorenheim. Kosten ca. EUR 22.000,-. Davon refinanziert durch Fördermittel EUR 
20.000,-. Eigenanteil Gemeinde EUR 2.000,-. Budgetierung Haushalt 2023. 

 
2. Der Gemeindevorstand wird beauftragt, gemeinsam mit der Arbeitsgruppe die Vergabe der 

Planungen für das Teilprojekt Platz Bahnhofsrondell vorzubereiten. 
Dies beinhaltet u.a., einen Zeitplan für das Projekt zu erstellen, einen Anforderungskatalog für die 
Ausschreibung sowie die Anforderungen an die Referenzen der Büros und eine Bewertungsmatrix 
vorzubereiten. 

 
3. Für das Teilprojekt Platz Bahnhofsrondell wird eine Arbeitsgruppe gegründet. 

Die Arbeitsgruppe besteht aus dem Leitbildprojektpaten Till Naumann, dem CDU-
Fraktionsvorsitzenden Reinhard Neumann und der Bürgermeisterin Claudia Lange. 

 
4. Das Projekt soll zur nächstens BVU Sitzung im Januar 2022 wiedervorgelegt werden. 
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5. Der Vorgang verbleibt im Bau-, Verkehrs- und Umweltausschuss. 

 

Beratungsergebnis: Einstimmig, 1 Enthaltung(GfE) 

 

13. Änderung der Ehrenordnung der Gemeinde Erzhausen 
Drucksache VII/67 
 

Beschluss: 

Die Gemeindevertretung beschließt die Ehrenordnung in der vorgelegten Form. 

Beratungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 

 

14. Änderung der Entschädigungssatzung der Gemeinde Erzhausen 
Drucksache VII/68 
 

Beschluss: 

Die Gemeindevertretung ändert die Entschädigungssatzung wie folgt: 
 
Die Nennung des Ausländerbeirats und der anderen ehrenamtlich Tätigen in §1, die kompletten 
Änderungen in §3 sowie der Ausfertigungsvermerk und die Einleitung werden gemäß dem 
vorliegenden Entwurf geändert. 
 
Die anderen vorgeschlagenen Änderungen verbleiben im Haupt- und Finanzausschuss und 
werden ggf. später mit einer zweiten Satzungsänderung beschlossen 

Beratungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 

 

15. 3. Änderung der Kostenbeitragssatzung für die Inanspruchnahme der Kindertagesstätten 
der Gemeinde Erzhausen 
Drucksache VII/79 
 

Beschluss: 

Die Gemeindevertretung beschließt die vorgelegte Satzungsänderung (Verlängerung der 
Befristung). 

Beratungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 

 

16. Pilotprojekte DadiLiner 
Drucksache VII/80 
 

Beschluss: 

Die Gemeindevertretung beauftragt den Gemeindevorstand weitere Gespräche zur Teilnahme der 
Gemeinde Erzhausen am Pilotprojekt DaDiLiner mit dem Zweckverband DADINA zu führen und verweist 
den Vorgang zur Beschlussempfehlung und weiteren inhaltlichen Beratung und Prüfung der verfügbaren 
Mittel im Haushalt 2022 in den Bau-, Verkehrs- und Umweltausschuss und den Haupt- und 
Finanzausschuss. 

Beratungsergebnis: Einstimmig, 4 Enthaltungen (1 GfE, 3 CDU) 

 

Die Vorsitzende des Sport-, Kultur- und Sozialausschusses Lotta Ludwig regt an, diese 
Drucksache auch im Sport-, Kultur- und Sozialausschuss zu behandeln. 
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Die Vorsitzende Tanja Launer stellt den Änderungsantrag, den gerade gefassten Beschluss um 
die Verweisung in den Sport-, Kultur- und Sozialausschuss zu erweitern. 

Beschluss: 

Die Gemeindevertretung beauftragt den Gemeindevorstand weitere Gespräche zur Teilnahme der 
Gemeinde Erzhausen am Pilotprojekt DaDiLiner mit dem Zweckverband DADINA zu führen und verweist 
den Vorgang zur Beschlussempfehlung und weiteren inhaltlichen Beratung und Prüfung der verfügbaren 
Mittel im Haushalt 2022 in den Bau-, Verkehrs- und Umweltausschuss, den Haupt- und Finanzausschuss 
und den Sport-, Kultur- und Sozialausschuss. 

Beratungsergebnis: Einstimmig, 4 Enthaltungen (1 GfE, 3 CDU) 

 

17. 1. Antrag des Beigeordneten Jürgen Leimann auf Entlassung aus dem 
Ehrenbeamtenverhältnis zum 31.12.2021; 
 
1.1 Berufung, Verpflichtung, Ernennung und Vereidigung des nachrückenden 
ehrenamtlichen Beigeordneten Dr. Jochen Hechler; 
Drucksache VII/81 
 
Die Gemeindevertreter Achim Schnur und Wolfgang Sperber betreten den Sitzungssaal. Die 
Gemeindevertretung ist nunmehr mit 24 Mitgliedern beschlussfähig. 
 

Beschluss: 

Dem ehrenamtlichen Beigeordneten Jürgen Leimann wird auf Antrag vom 11.10.2021 mit 
Wirkung vom 31.12.2021 die Entlassungsurkunde aus dem Ehrenbeamtenverhältnis 
ausgehändigt. 
 
Dem auf Grund des Wahlvorschlages der CDU-Fraktion Erzhausen für den Gemeindevorstand 
nachrückende Kandidat Dr. Jochen Hechler wird die Ernennungsurkunde zum Beigeordneten mit 
Wirkung vom 01.01.2022 ausgehändigt. In der Folge leistet der zukünftige Beigeordnete den 
Diensteid gemäß § 47 Hessisches Beamtengesetz und wird gemäß § 9 Hessisches 
Datenschutzgesetz belehrt. 

Beratungsergebnis: Ohne Abstimmung 

 

18. Mittagsverpflegung in den Kindertagesstätten: Preiserhöhung des Caterers 
Drucksache VII/83 
 

Beschluss: 

Die Gemeindevertretung verweist die Drucksache in den Haupt- und Finanzausschuss sowie in den Sport-, 
Kultur- und Sozialausschuss.  

Beratungsergebnis: Einstimmig, 1 Enthaltung(B90/Grünen) 

 

19. Erwerb der gemeindlichen Grundstücke Flur 5 Flurstück 474 (Teilgrundstück) und 249/2 
Drucksache VI/382 3. Ergänzung 
 
Wegen Interessenskollision verlassen die Gemeindevertreter*innen Tanja Launer, Julia Sipreck, 
Klaus Süllow, Tobias Pippart und Harald Schaupp den Sitzungssaal. Tanja Launer übergibt die 
Sitzungsleitung an ihren ersten Stellvertreter Roland Blüm. 
 
Der zum späteren Zeitpunkt anwesende Gemeindevertreter Wolfgang Sperber berichtet 
nachträglich von der Versammlung der Gemeinschaftskasse. 
 
Die Beschlussfähigkeit wird mit 19 anwesenden Mitgliedern festgestellt. 

Beschluss: 
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Die Gemeindevertretung beschließt, dass der Fraktionsvorsitzende Reinhard Neumann 
aufgefordert wird, die Argumentation der CDU in dieser Sache schriftlich nachvollziehbar 
darzustellen. Der Gemeindevorstand wird aufgefordert, dasselbe für die Position des 
Gemeindevorstands zu tun. 

Die weitere Beratung soll in der Januar-Sitzung des HuFinA und des BVU erfolgen, um 
rechtzeitige Vorlage der Positionspapiere wird gebeten. 

Beratungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 

 

20. Mitteilungen 
Die Vorsitzende der Gemeindevertretung Tanja Launer wird um 20:26 Uhr wieder in den 
Sitzungssaal geholt und das Beratungsergebnis mitgeteilt. Sie übernimmt wieder die 
Sitzungsleitung. Die Gemeindevertretung ist nunmehr mit 20 Mitgliedern beschlussfähig. 
 
Die Vorsitzende informiert, dass pandemiebedingt die diesjährige Weihnachtsfeier erneut 
ausfallen muss. Geplant sei eine Feier im Frühjahr. 
 
Die ersten Termine im neuen Jahr sind: 
 
- 13.1.2022 Sitzung des SKS 
- 17.1.2022 Sitzung des BVU 
- 20.1.2022 Sitzung des HuFina 
- 17.2.2022 Sitzung der Gemeindevertretung 
 
Die Vorsitzende bedankt sich bei allen für das Engagement und wünscht allen eine besinnliche 
Weihnachtszeit und einen guten Start ins neue Jahr. 
 
Abschließend berichtet Bürgermeisterin Claudia Lange über die Personalsituation im Vorzimmer 
und im Bauamt. Sie dankt der Vorsitzenden der Gemeindevertretung und allen 
Gemeindevertreterinnen und Vertreter sowie den Mitgliedern des Gemeindevorstandes für die 
sehr angenehme Zusammenarbeit und wünscht ebenfalls eine besinnliche Weihnachtszeit und 
einen guten Rutsch ins neue Jahr. 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, schließt die Vorsitzende Tanja Launer 
um 20:35 Uhr die Sitzung. 

 
Für die Ausfertigung: Die Vorsitzende: 
 

  

  

 

Thorsten Heller Tanja Launer 

(Schriftführer)  
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